

Fecha: 29-01-2026

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Columnas de Opinión

Título: Columnas de Opinión: Las dos caras de la catástrofe

Pág. : 2

Cm2: 610,4

VPE: \$ 1.468.079

Tiraje:

10.000

Lectoría:

30.000

Favorabilidad:

No Definida

sastres naturales) pero debería haber una cierta intuición, que pueda orientar el actuar en momentos donde la racionalidad no es suficiente.

El accionar de las autoridades parece no estar alineado con las desgracias humanas. Así es donde debemos valorar una vez más el actuar de diversas instituciones de nuestro país que siempre han estado dispuestas a cooperar desde el primer momento. También, salta a la vista el accionar de miles de ciudadanos anónimos que se organizan de modo absolutamente independiente, prestando ayuda a los afectados desde el primer minuto. Bomberos de Chile ha dejado una vez más en claro su rol protagónico y crucial frente a emergencias de alto impacto. Diversas organizaciones no gubernamentales han desplegado a sus equipos en las zonas devastadas.

No nos vendría mal recordar las sabias palabras de San Alberto Hurtado: "Hay dos mundos demasiado distantes: el de los que sufren y el de los que gozan, y deber nuestro es recordar que somos hermanos y que en toda verdadera familia la paz y los sufrimientos son comunes".

en las zonas afectadas. Todas estas acciones dejan a la vista lo peor de nuestra condición humana.

Las sanciones en todos estos casos deberían ser ejemplificadoras, pues no hay excusa alguna que pueda justificar un actuar tan miserable. Las víctimas de la catástrofe necesitan nuestra ayuda, se deben canalizar todos los esfuerzos para que puedan ir recuperando poco a poco la normalidad en sus vidas. ¿Qué podemos hacer? Cooperar con

las organizaciones que gozan de un prestigio inquebrantable, de este modo nuestra ayuda será efectiva y real.



**PATRICIO SCHWANER SALDÍAS**

Docente de Filosofía  
Magíster en Educación Superior

La respuesta solidaria de vecinos, voluntarios y organizaciones ha sido generosa y rápida, y merece ser reconocida. Esta acción habla bien de nuestra región y el sentido de comunidad.

Sin embargo, se abre ahora el desafío de tener una reconstrucción que esté a la altura de la aflicción y de la magnitud de lo ocurrido.

Los primeros catástros hablan de cientos de familias damnificadas. Esto exige un esfuerzo coordinado, serio y sostenido, que permita ofrecer soluciones habitacionales dignas, con plazos claros y acompañamiento real. Más que una suma de apoyos de emergencia, se necesita un proceso de reconstrucción eficiente, oportuno y completo.

Cuando un país cuida bien a quienes lo han perdido todo, también se reconstruye a sí mismo. Que esta tragedia nos encuentre unidos, trabajando con generosidad, responsabilidad y amor por Chile.

#### INICIATIVA DIFERENTE

¿Realmente alguien espera que recién el 21 de enero se ofrezca a Steinert el cargo Ministro, o que la conducción un Ministerio de Seguridad definiera en cuestión de mirlos? Es más, ¿sería eso deseable para el futuro de un país?

EO se pretende que, apenas cibido el ofrecimiento, la Ministra hubiera renunciado de inmediato, dejando inconclusas las investigaciones y procedimientos relevantes en el norte del país?

Cuando Chile enfrenta una situación de emergencia, se quiere, sin duda, de un gobierno que esté a la altura de las circunstancias, pero también de una oposición responsable, que actúe con cálculo político, busque dañar a cualquier costo magnificando o derichamente creando problemas que entorpezcan el rumbo de la nación.

**CRISTÓBAL QUIROZ N.**

#### Capacidades

La aprobación en la Cámara del proyecto que regula la identificación y el acompañamiento de estudiantes con altas capacidades marca un avance largamente esperado por miles de familias. No es una medida elitista, sino el reconocimiento de una realidad educativa históricamente invisibilizada. En un 10% y un 15% de la población presenta altas capacidades pero el sistema escolar ha respondido más al déficit que al potencial, generando deserción, exclusión y pérdida de talento. Este proyecto reconoce la necesidad de apoyos educativos específicos, oportunos e inclusivos, acordes al desarrollo real de estos estudiantes. A Chile comienza a saldar una deuda educativa pendiente. Conocer el talento no divierte, fortalece la justicia educativa y el futuro del país.

**LILIAN MORENO - CRISTÍA PRADO**

## Archivo

**Hace 50 años:** 29 de enero de 1976

### Inauguran nuevo sector de atraque

El mercante nacional de Valdivia será la primera nave que inaugure el nuevo sector de atraque del Espigón Fiscal, según se informó en círculos navieros del puerto. El Valdivia estaría recalando en Talcuano para entregar una partida de seis mil sacos de cemento, destinado a continuar las obras de construcción del futuro Puerto Comercial San Vicente. Los agentes de la motonave Valdivia confirmaron la información, desembarcarán 260 toneladas de cemento.



**Hace 10 años:**  
29 de enero de 2016

### Presentan 8 querellas por hechos violentos

Los dos hechos de violencia ocurridos en menos de 24 horas en la comuna de Tirúa llevó al Gobierno a presentar nuevas querellas criminales en contra de las personas que resulten responsables. Durante el 2016, ya sumarían 8 acciones. El año pasado las presentaciones judiciales llegaron a 25. El primer hecho violento ocurrió en el sector Puerto Choque, Tirúa, en un terreno ubicado entre los camping Boyeco y Los Castaños, en la ribera del lago Lleu Lleu.

**Hace 1 año:**  
29 de enero de 2025

### Ejecutivo fija prioridades legislativas en descentralización

El Presidente Gabriel Boric abordó con gobernadores el plan de fortalecimiento a nivel regional y planteó que áreas como Prevención del Delito o servicios como Sernatur serán traspasada, además de buscar más autonomía financiera y una coordinación intersectorial. Esto, en vísperas de iniciar su cuarto año en La Moneda y al analizar sus compromisos en materia de descentralización y regionalización. En la cita se establecieron cuatro ejes centrales focalizados en agenda legislativa. Carolina Tohá, ministra del Interior, indicó que "tenemos que profundizar más cómo nos estamos imaginando a futuro Chile descentralizado, dónde queremos llegar. En eso se requiere una imagen común para avanzar y queda mucho por hablar en ese campo, pero la voluntad y la disposición aquí de todos los actores, cada uno con su mandato democrático que lo legitima".

**MACARENA BRITO**  
**Idea País**

#### Reformas

¿Puede una persona dar continuidad a reformas con las que no está de acuerdo?

La política educacional enfrenta hoy un nuevo desafío con la llegada de María Paz Arzola al Ministerio de Educación. Editora del libro Reprobados, su postura crítica frente a las reformas, iniciativas y leyes que han transformado el sistema educativo en la última década es conocida. La tesis que recorre la obra es contundente: "diez años perdidos en educación".

Los cuestionamientos a la Ley de Inclusión, al fin del copago, al sistema de admisión y las dudas sobre la efectividad de los SLEP abren una interrogante legítima: ¿dará el nuevo gobierno continuidad a las políticas públicas en educación de los últimos diez años o se optará por comenzar nuevamente desde cero?

En este escenario, más allá de

## El Sur

Fundado en 1882

143 años al servicio de la comunidad regional

**Directora:** Isabel Plaza Vásquez

**Representante legal:** Daniel Nalda Campos

**Domicilio:** Caupolicán 518, piso 3, Concepción.

**Sitio web:** [www.elsur.cl](http://www.elsur.cl) **Correo:** [buzon@diarioelsur.cl](mailto:buzon@diarioelsur.cl)

Impreso en Antonio Varas 945, Temuco, por Sociedad Periodística Araucanía S.A.